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 村民の皆様、５月の連休も終わり、うっとうしい梅雨の季節が近づいていますがいかがお過 

ごしでしょうか。 

 

今年の連休は、天気がまずまず良かった様ですが、風向きが安定せず強風もあり定期船の欠航

が多かったです。観光がひとつの産業として成り立つ御蔵島にとっては定期船等の就航率を上げ

て行く港湾工事の１日も早い進行を願うばかりです。 

 

３月定例議会には久しぶりに御蔵島小中学校の児童生徒の傍聴がありました。 

この議会だよりにも載っているとおり、昨年に引き続き２８年度一般会計当初予算は１５億円

を超える大型予算となっています。工事関係ではヘリポート工事が引き続き大きな工事で、昨年

の駐車場閉鎖から今年は待合室も仮の建物に変わります、村民には引き続き完成まで不便をかけ

る事になりますが、ご協力をお願い致します。 

 

さて、本年からいよいよ三宅島―御蔵島間及び御蔵島―神津島間の光ファイバーの敷設工事が

始まります。海底部分は東京都が、村内部分は村が行うことになりますが、工事にあたっては随

時村や都から説明があると思います、個人宅への引き込みも今回に限り村負担で引き込まれる様

ですので、利用する方は、村からの調査に応じて利用申請等をしていただきます。 

引き続き工事の遅れや予算の減額にならない様、関係機関に働きかけたいと思います。 

 

冒頭にも申し上げましたが、港湾工事は東側への新桟橋の建設が決まっています、本年度は鋼

枠やブロック製作、詳細設計等あまり現場では目に見えない部分の工事となりそうです。 

５月上旬には石原宏高衆議院議員が、４月下旬には東京都港湾局長等が来島されました。 

御蔵島における港湾工事は限られた予算ではありますが、その重要性を説明して、引き続き大

きな協力をお願いしました。国や東京都においても出来る限りの事はして行きますとの言葉をい

ただきましたが、住民１人１人も港湾の重要性を再認識して、ことある事に声を上げて言っても

らいたいです。 

議会の傍聴や、みなさんの意見をお寄せ下さい。 
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平成２８年第１回定例村議会が、３月１１日（金）から３月３０日（水）まで開会され、２７

年度補正予算１３件、２８年度当初予算８件、条例１１件、規約２件、契約２件、人事案件の同

意１件を議決しました。議決された議案は、次のとおりです。 

〔補正予算〕平成２７年度                         （単位：千円） 

会 計 名 補正前の額 補正額 補正後の額 

【専決】一般会計（４回） 1,562,943 0 1,562,943 

一 般 会 計 （ ５ 回 ） 1,562943 46,770 1,609,713 

一 般 会 計 （ ６ 回 ） 1,609,713 0 1,609,713 

航 路 会 計 （ ２ 回 ） 62,027 △8,428 53,599 

産業センター会計（２回） 26,312 △6,548 19,764 

宿 泊 施 設 会 計 （ ２ 回 ） 72,136 △2,623 69,513. 

国保会計（事業）（３回） 76,634 3,367 80,001 

国保会計（直診）（３回） 71,806 △499 71,307 

介護保険会計（事業）（２回） 23,293 △5,102 18,191 

介護保険会計（サービス）（２回） 515 △355 160 

後期高齢者医療会計（２回） 6,238 258 6,496 

一 般 会 計 （ ７ 回 ） 1,609,713 81,284 1,690,997 

航 路 会 計 （ ３ 回 ） 53,559 137 53,736 

国保会計（事業）（４回） 80,001 994 80,995 

国保会計（直診）（４回） 71,307 △664 70,643 

介護保険会計（事業）（３回） 18,191 37 18,228 

〔当初予算〕平成２8年度                         （単位：千円） 

会 計 名 本年度予算額 前年度当初予算額 増減額 

一 般 会 計 15,65,938 1,475,117 90,821 

航 路 会 計 55,202 62,027 △6,825 

産 業 セ ン タ ー 会 計 23,186 25,533 △2,347 

宿 泊 施 設 会 計 37,655 71,696 △34,041 

簡 易 水 道 会 計 20,072 28,043 △7,971 

国 保 会 計 （ 事 業 ） 74,860 60,642 14,218 

国 保 会 計 （ 直 診 ） 66,434 66,821 △387 

介 護 保 険 会 計 （ 事 業 ） 15,501 17,548 △2,047 

介護保険会計（サービス） 515 515 0 

後 期 高 齢 者 医 療 会 計 4,848 4,460 388 
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〔条例ほか〕 

議案番号 件名 議決年月日 議決の結果 

議案第１号 平成２７年度再生クラッシャーラン搬入工事（その２） 平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第２号 
議会の議員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正

する条例 
平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第３号 
職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正す

る条例 
平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第４号 御蔵島村長等の給与等に関する条例の一部を改正する条例 平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第５号 御蔵島村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第６号 職員等の旅費に関する条例の一部を改正する条例 平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第７号 
東京都市町村議会議員公務災害補償等組合規約の一部を改

正する規約 
平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第８号 東京都後期高齢者医療広域連合規約の一部を改正する規約 平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第２５号 平成２７年度御蔵島ヘリポート整備工事委託契約について 平成 28年 3月 11日 原案可決 

議案第２６号 御蔵島村行政不服審査会条例 平成 28年 3月 30日 原案可決 

議案第２７号 御蔵島村個人情報保護条例の一部を改正する条例 平成 28年 3月 30日 原案可決 

議案第２８号 御蔵島村情報公開条例の一部を改正する条例 平成 28年 3月 30日 原案可決 

議案第２９号 御蔵島村職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 平成 28年 3月 30日 原案可決 

議案第３０号 
御蔵島村税条例等の一部を改正する条例の一部を改正す

る条例 
平成 28年 3月 30日 原案可決 

議案第３１号 御蔵島村手数料条例の一部を改正する条例 平成 28年 3月 30日 原案可決 

同意第１号 御蔵島村教育委員会教育委員の任命について 平成 28年 3月 30日 原案可決 

報告第１号 
御蔵島村まち・ひと・しごと創生長期人口ビジョン・総合戦

略について 
平成 28年 3月 30日 原案可決 
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主な議案の解説 

工事契約について 

新ヘリポート工事関連の契約を２件、締結しました。 

議案２，３，４，５，６号について 

①村長等の特別職、議会議員、職員等の期末手当の割合を変更、職員の給与を改定しました。 

②特別地域（三宅村）への出張旅費規程を無くし、宿泊費を全国一律としています。 

御蔵島村教育委員会教育委員の任命について 

教育委員１名の任期満了に伴う任命です。御蔵島村教育委員会は３名の委員から構成され、１名は“保護者枠”から

選出されます。 

御蔵島村まち・ひと・しごと創生長期人口ビジョン・総合戦略 

今回の議会でその概要版が示されました。今後住民に向け広報するとのことです。 

一般質問内容 

広瀬鹿雄 議員 

本沢ヶ下世帯用住宅の入居について 

【質問】 既に完成している当住宅について、１月を目途に入居者決定予定と前回議会で答弁いただいたが、その後は。 

（回答）産業課長：平成２８年１月に応募者全員と面談した結果、再募集することとした。 

電力自由化について 

【質問】 本村における状況説明を。 

（回答）総務課長：４月１日から電力小売りの自由化が実施されるが、本村には他の事業者はない。自由化に伴う悪質な勧

誘や詐欺行為が考えられるため、注意喚起する。 

育苗施設の運営状況について 

【質問】農協に委託している育苗施設の運営について、販売方法がわかりづらい。住民周知に力を入れてほしい。 

（回答）産業課長：広報等活用し周知を図るとともに関係機関と摺合せしながら運用したい。なお、販売については広報み

くら３月号に掲載した。 

野猫対策について 

【質問】野猫島外持出事業について、月に１頭以上持ち出すとのことだが、現状報告を。 

（回答）総務民生係長：東京都獣医師会との契約中の、“１匹以上”とは月に１匹を保証し、それ以上は施設の空き状況・

獣医師会の受入態勢を考慮して柔軟に対応するため。１月から３月までの実績で、１２匹の島外搬出を行っている。 

【質問】平成２８年度も不妊去勢事業は実施するのか。 
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（回答）総務民生係長：この事業は女性獣医師の会等との契約で実施。 

【質問】猫待合所について、施錠していない等、運営に不安があるが。 

（回答）総務民生係長：現場事務を安全かつ円滑に運営していけるよう、客観的に判断しつつ事業を進めている。 

黒田 正道 議員 

野猫対策について 

【質問】現在行っている島外持出事業とは別に、総合的に島内のオオミズナギドリを取り巻く環境を調査できないか。 

（回答）村長：伊豆箱根国立公園５０周年記念の機会に都・国に本村の総合的な生態系調査を依頼しに行くつもり。 

三宅村とのイルカウォッチング協定について 

【質問】今までは事業者会や観光協会の意見を集約し、協定を締結してきたと認識しているが、平成２８年度は。 

（回答）産業課長補佐：現在案文を作成し調整中。ガイド認定の条件は変更するが、１日あたりのウォッチング船総数の変

更はない。 

【要望】村の構想もあるだろうが、事業者の意見も重要。次回からは協定締結前に事業者と協議していただきたい。 

徳山 隆三 議員 

消費者物価について 

【質問】本村の物価は海上輸送の経費加算等、割高になるのはやむをえないと認識している。消費者物価の安定は住民生活

の安定に不可欠。本村の物価と住民生活についての村長の見解を伺う。 

（回答）総務課長：本村における海上輸送経費補助は、プロパンガス等３品目が１００％、野菜・果物等１５品目が５０％、

ガソリン流通コスト支援として１ℓ当たり３０円の補助が実施されている。今後も補助の継続、拡充について要望

していく。  

学校教育について 

【質問】本村教育の支援、指導について、また課題への対応・対策について伺う。 

（回答）教育長：来年度から２ヵ年、僻地における教育課程の文科省研究指定校となった。学校と委員会は密接な連携を図

り、教育環境の向上に努める。中学校の欠学年等、今後数年にわたり厳しい学校運営となるが、学校及び委員会は

実りある教育環境継続に鋭意努める。差し当たり、２８年度の教員減はなく、現状維持となる。 

栗本 吉一 議員 

住居表示について 

【質問】御蔵島村の住居表示についての説明を先の議会で回答いただいたところだが、住民意見を反映した住所地番を更に

推進するための村の取っている行動について。 

（回答）企画財政係長：９月議会での答弁のとおり、国内の慣習に倣い字名と地番による住居表示とすることは可能だが、

現状において住民の意向等十分に把握できていない。検討を進めていかなければならないと認識している。 
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はしけ作業について 

【質問】昭和５９年６月の本船接岸から３０年が経過している。記念行事等の企画を。合わせて、それまで条例で強い拘束

力を持ってはしけ作業に従事させた村民への感謝と敬意を表すモニュメント設置等も検討いただきたい。 

（回答）村長：これがつらいと島を出た方々も過去にあったのは事実。現在進めている港湾やヘリポート建設の落成等に含

め、イベントとして併せて検討したい。 

外部監査委員の設置について 

【質問】監査委員の法的専門性を補完するため、外部監査委員の設置を求める。 

（回答）総務課長：外部監査には包括的及び個別とあるが、都道府県・政令指定都市・中核市は包括的外部監査制度を必須

とし、それ以外の区市町村は条例を定め、実施することができる。本村としては他町村の状況を見て、検討したい。

現状では、実際の案件に対して都や弁護士会等に照会し、対応する。 

広瀬 旭治 議員 

三宅村とのイルカウォッチング協定について 

【質問】御蔵の観光の目玉であるイルカウォッチング事業をどのように推進させていくかということは２０年前から検討・

議論されてきているところ。都が仲介役で三宅村も御蔵島村のイルカウォッチングに参入できるという協定を結ん

でいた。噴火後、帰島民の収入確保のため、噴火前の事業者にのみ再度参入を認めたと聞いた。ここへ来て新事業

体の参入を認めた理由は。 

（回答）村長：協定は一方的なものではないので、都が間に入って調整している。ただし、あくまでイルカは御蔵のイルカ

であるという認識は変わらない。 

【意見】現在御蔵島には１５事業体が存在し、暗黙の了解ではあるがこの数字は上限を意味する。該当者を見渡すと当分手

放すものはいないため、新規参入は難しい。ということは、三宅島の事業体を減らしていくしか御蔵島のウォッチ

ングの推進による人口増・発展は不可能となることをご理解いただきたい。 

ヘリポート建設事業について 

【質問】村が建設主体のようだが、なぜ都営として建設しないのか。完成後、売却又は譲渡するのか。 

（回答）村長：村は都に建設・運営していただきたいとお願いしてきたが、あくまで村有施設であるとの認識のもと、都に

は建設に関して技術支援を約束いただいている。 

産業センターの運営について 

【質問】購入したツゲ材の在庫管理はできているのか。毎年税金で購入しているが販売が追い付いていないのでは。 

（回答）産業課長補佐：ご指摘のとおり、現在新商品開発に取り組んでいるところで、本年度より八角箸の販売も始めてい

る。今後技術講習会の実施並びに経営改善、仕入れ方法等も検討し、進捗したい。 

（回答）産業課長：資産運用・事業運営面からみても早急に経営改善に取り組まなければならない。  

【意見】イナサのツゲ苗は質の良いものを育苗していると聞いた。ただ植林されるより枯れるほうが多いのではと懸念して

いる。税金を投入し何年も賃金を支払って運営しているので、しっかり考えて事業運営していただきたい。 

栗本 道雄 議員 
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村有財産の管理・利用・保全について 

【質問】人材について、人口増加はどの分野を重点的に考えているか。 

（回答）総務課長：第１次産業である農林水産業の従事者による人口増をはかっていきたい。 

【質問】将来の人口ビジョン５００人における村職員の増減について。 

（回答）総務課長：現時点では職員定数の変更は考えていないが、事務量が変動すれば当然検討・見直しする必要がある。 

【質問】本年度および来年度の購入予定地の利用目的とエコツーリズムのルート変更等の計画・予定について。 

（回答）産業課長：購入予定地の利活用については、事業計画等に反映し、適宜情報提供する。 

（回答）産業課長補佐：遊歩道等の拡大・縮小については今のところ現状維持で考えている。 

【質問】ツゲ・クワ産業について民有の財産を利用している。このまま植林などをしなければ将来的には無くなってしまう

が、村有林を活用する計画は。 

（回答）産業課長：造林等、早急に検討しなければならない問題と捉えている。総合的な土地利活用についてプラン立てを

する必要があると認識している。 

【質問】現在進めている猫対策のように、村は何を保全し何を利用する予定なのか。 

（回答）総務課長：村は自然保護を図りつつ、それを守りながら利用する施策を実施する必要がある。 

光ケーブル敷設について 

【質問】国の補正予算も確定し、都の予算と合わせ今後実行に移っていくが、具体的な予定について。また工事に関する個

人負担と今後の建替え等による新規希望者の負担について。 

（回答）総務課長：島内の幹線、引込線工事については２８年度を予定している。海底ケーブル及び島内の局舎までは東京

都施工、島内幹線は村施工。２８年度は三宅‐御蔵間、翌年度以降他島間を予定している。サービス開始について

は回線業者未決定のため、回答はできない。ただし、国の補助要綱の規定により２９年度中の利用開始を目指す。 

 各家庭への引込線工事については、補助要綱の中に加入率目標があるため、各戸意向確認の元、村が無償工事の予

定。事業完了後の引込線工事等は個人で負担していただく。現在のＡＤＳＬ回線を継続することも今のところ可能。 

（回答）村長：わかりづらい内容も含まれるため、意向確認・加入に際し、住民に対する細かい説明は必要と考えている。 

 今問題視するのは、工事業者の宿泊施設不足。議員のみなさん、村民のみなさんにもご協力いただきたい。 

副村長等の一部職員の欠員について 

【質問】何年も副村長の不在が続いている。保健師、看護師等人材確保に苦慮していることは承知しているが、状況説明を。 

（回答）総務課長：一般職については現在定員どおり、看護師は、現在１名を内定しているところ。保健師については現在

応募が無く、都を退職した方にいらしていただいている。副村長については再度都に相談しようとしているところ。 

（回答）村長：人については難しい問題で、誰でも、というわけにはいかない。職員には迷惑をかけるが、副村長に関して

は現段階では就任のめどは立っていない。今後も引き続き招へいに努める。 

東海汽船の燃料価格変動調整金について 

【質問】電気料金、小笠原航路等の調整金は下がってきているが、伊豆諸島航路についての見通しについて。 

（回答）産業課長補佐：小笠原海運は主に重油、東海汽船は重油と軽油を主に使用している。重油は原油価格に比例するが

軽油は必ずしも比例するわけではないためと聞いている。ただこのまま原油価格が下落していけば東海汽船も見直

すとのこと。 
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議長活動報告 

平成２８年１月１日～平成２８年４月３０日 

1月  2日  御蔵島新成人を祝う会 

1月  6日  御蔵島村消防団出初め式 

1月 16日  三宅島武道始式（欠席） 

1月 26日  北方領土返還を求める都民会議 

1月 30日  御蔵島武道始式 

2月  3日  全国離島市町村議会議長会 

2月  7日   北方領土返還請求全国大会 

2月 13日  東京諸島議員研究会（三宅会）新年懇談会（非公務） 

2月 16日  光ファイバー補正予算決定及び引き続き要望活動。国、都へ 

2月 17日  離島センター設立５０周年式典 

2月 18日  東京都町村議会議長会定期総会 

2月 19日  島嶼町村一部事務組合定例会 

3月  2日  川井しげお都議会議長就任祝賀会（欠席） 

3月  8日  御蔵島村議会全員協議会 

3月 11.14日  御蔵島村議会定例会 本会議・総務委員会 

       （会期は３月１１日～３０日） 

3月 16日   御蔵島保育園卒園式 

3月 18日   御蔵島小中学校卒業式 

3月 24日   東京都栽培漁業推進協議会 

3月 28日   都議会自民党躍進のつどい（非公務） 

3月 30日   御蔵島村議会定例会最終日 

4月 1日   御蔵島小中学校新任職員辞令伝達式 

4月 7日   御蔵島小中学校入学式 

4月 12日   東京諸島議員研究会（三宅会）役員会（非公務） 

4月 26.27日 東京都港湾局長来島 

 

定例議会予定 
平成２８年御蔵島村議会第２回定例会  平成２８年６月１０日（金）開会予定 

平成２８年御蔵島村議会第３回定例会  平成２８年９月１２日（月）開会予定 

 

 

 紙面の都合上、議会だよりは文章や内容を割

愛したり、要約したりして掲載しています。 

ぜひ議会を傍聴してみてください。 

御蔵島村議会に関するお問合わせは・・・ 

御蔵島村役場／総務課／総務係／議会事務局 

〒100-1301東京都御蔵島村字入かねが沢 

TEL： ０４９９４－８－２１２１ 

Fax： ０４９９４－８－２２３９ 


